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ギカイを伝える広報紙

令和元年第3回臨時会が11月1日に開
かれ、正・副議長の辞職に伴い行われ
た選挙で議長、副議長の選出、また監
査委員の選任が同意されました。

議長　佐々木　洋一
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市議会議員４期
副議長
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監査委員　切敷　光雄
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議長
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副議長
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そうか市議会だより❷…令和元年11月20日

平成30年度 草加の事業成果
～決算審査を終えて～

市民生活市民生活
パリポリくんバスの収支率は
北東ルート、南西ルートともに増加！

あんしんみーちゃん
利用者96％が効果を実感！

まちづくりまちづくり
リノベーションまちづくり
７案件が事業化！

新田駅東口土地区画整理事業は
仮換地指定率100％！

健康・福祉健康・福祉
早期不妊検査・治療費助成事業
243万円を助成！

子ども急病夜間クリニック
5,109人が受診

＊リノベーションまちづくり
民間主導により有休不動産を活用し
てまちを再生し、雇用の創出、コミ
ュニティの活性化等につなげるまち
づくり

＊早期不妊検査・治療費助成事業
子どもを望む夫婦に対し、早期に行
う不妊検査、不育症検査及び不妊治
療に係る費用の負担軽減を図るため
助成金を交付するもの

＊あんしんみーちゃん
警察の声を元に開発された振り
込め詐欺対策用のおしゃべり人
形で、電話の呼び出し音に反応
し振り込め詐欺等への注意を促
すメッセージが流れる

＊仮換地指定
道路等の公共施設の工事を行い、
土地の区画を変更するため、従前
の宅地（現在の土地）に代えて、
将来新たに使用することのできる
土地を指定すること

リノベーションスクール

子ども急病夜間クリニック

新田駅東口

パリポリくんバス

一般会計決算特別委員会を設置し、平成30年度草加市一般会
計歳入歳出決算を、４日間にわたり集中的に審査しました。
その内容を議会広報委員会でわかりやすくまとめました。

金井　俊治　委員長　　小川　利八　委員　　佐々木洋一　委員
田中　宣光　副委員長　井手　大喜　委員　　飯塚　恭代　委員
菊地　慶太　委員　　　佐藤　憲和　委員　　芝野　勝利　委員
大里　陽子　委員　　　吉沢　哲夫　委員　　鈴木　由和　委員

一　般　会　計
決算特別委員会
委　員　紹　介

収入額（歳入）750億295万円
支出額（歳出）703億2,698万円

一般会計の
決算状況

　問　パリポリくんバスの北東ル
ート、南西ルートの収支率は？
　答　北東、南西の各ルートの利
用者数の合計で比較すると、平
成29年度の利用者数は、北東ル
ートが約16万6,000人、南西ルー
トは約18万5,000人となってお
り、収支率は北東55.8％、南西
39.4％。
　また、平成30年度の利用者数

ギ カ イ の 視 点

　問　人形型の振り込め詐欺防止装置
あんしんみーちゃん＊　の効果は？
　答　配布した1,000世帯のうち４分
の１の250世帯にアンケート調査を
実施した結果、217世帯から回答が
あり、そのうち96％の世帯から「効
果がある」という回答をもらってい
ることから、振り込め詐欺対策とし
ては、それなりの効果があったもの
と判断している。

ギ カ イ の 視 点は、北東ルートが約18万1,000
人、南西ルートは約20万8,000人
となっており、収支率は北東が
57.1％、南西が41.8％。

　問　リノベーションまちづくり＊　
の事業化状況は。
　答　平成28年度、平成29年度に
開催した２回のリノベーション
スクールで提案された合計７つ
の事業については、平成28年度
中に事業化した１案件に続き、
平成30年度中に残る６案件が事
業化し、全７案件が受講者によ
り事業化した。

ギ カ イ の 視 点

　問　新田駅東口土地区画整理事
業の仮換地指定＊　率、建物移転
完了棟数及び建物移転率は。
　答　仮換地指定は、全体面積４
万575㎡の全てを実施し、仮換
地指定率は100％。
　建物移転は全体計画190棟に
対して、平成30年度の建物移転
完了棟数が12棟、平成30年度末
の累計数が22棟であり建物移転

ギ カ イ の 視 点

　問　平成30年度から始まった早
期不妊検査・治療費助成事業＊　

の実績は。
　答　早期不妊検査助成（夫婦が
ともに受診することが条件）の
実績は67件。不育症検査費助成
（妻のみの受診でも対象）の実
績は６件。早期不妊治療費助成
（夫婦ともに受診することが条

ギ カ イ の 視 点

　問　子ども急病夜間クリニック
を受診した全体の受診者数と市
内外の内訳、１日当たり及び土
日・祝日の平均の受診者数は。
　答　全体で5,109人で、市内が
3,895人、市外が1,214人であ
り、１日当たりの平均が14人、
土日・祝日、年末年始の平均が
おおむね23人。

ギ カ イ の 視 点

率は11.6％。

件）の実績は
11件。全体で
243万円の助
成をした。



そうか市議会だより 令和元年11月20日…❸

教育教育

文化・観光文化・観光

小・中学校へタブレット、電子黒板、
プロジェクター付きホワイトボードを整備！ 小学校10校のトイレ改修が完了！

スクールソーシャルワーカーを
３名配置！

体験交流事業業務委託では
日帰り列車ツアーを実施！

ＡＬＴは直接雇用者４名、
派遣事業から20名の合計24名を配置！

匿名報告・相談アプリ「ＳＴＯＰ ｉｔ」
は中学生315人が登録！

＊ＡＬＴ（語学指導助手）
Assistant Language Teacherの略。
日本人教師を補佐し、生きた英語を
子どもたちに伝える英語を母語とす
る外国人

＊スクールソーシャルワーカー
学校に派遣され、家庭訪問を行うな
ど、学校や児童・生徒、保護者に対
し相談活動を行う人

＊体験交流事業
姉妹都市福島県昭和村を訪れ、自然
体験を通して、村民との交流を図る
事業

チームティーチング  

改修後のトイレ

いじめ問題についての授業の様子

体験交流事業の様子

校外学習でタブレットを
使用している様子

に導入し、登録生徒数は315人
で、全体の15.7％となってい
る。匿名相談の対応件数は53件
で、そのうちやりとりを行った
件数は25件。

　問　平成30年度における小・中
学校へのタブレットと電子黒板
の整備内容は？
　答　平成30年度は整備３カ年計
画の最終年度で、小学校９校と
中学校５校にグループ学習用タ
ブレット10台、電子黒板１台、
プロジェクター付きホワイトボ
ード３台を整備し、その他の小
学校12校と中学校６校にプロジ
ェクター付きホワイトボード１
台を追加整備した。

ギ カ イ の 視 点 ギ カ イ の 視 点

　問　スクールソーシャルワーカ
ー＊　の体制と相談件数は。
　答　平成30年度のスクールソー
シャルワーカーの体制は、県費
のスクールソーシャルワーカー
２名、市費のスクールソーシャ
ルワーカー１名。
　相談件数は、虐待の相談48
件、不登校の相談156件、その
他の相談236件。

ギ カ イ の 視 点 ギ カ イ の 視 点

　問　平成30年度のＡＬＴ＊　の雇
用体制と事業実績は？
　答　平成30年度、ＡＬＴは直接
雇用者４名、派遣事業から20名
の合計24名が配置された。
　小学３年生から６年生の外国
語活動の全授業にＡＬＴと担任
の先生のチームティーチングが
実施されている。中学校におい
ては、１校１名のＡＬＴが配置
され、ネイティブスピーカーの
英語を聞き、充実した英語の授
業が展開されている。

　以上により、各小・中学校に
グループ学習用タブレットが10
台、電子黒板が１台から４台、
プロジェクター付ホワイトボー
ドが９台から11台整備された。

　問　小・中学校のトイレ改修の
状況は？
　答　高砂小学校、谷塚小学校、
栄小学校、西町小学校、松原小
学校を除いた27校が対象で、対
象棟数は64棟。平成30年度にト
イレ改修が完了した学校数は10
校で、棟数は31棟。全体の進捗
率は、48.4％。

　問　「ＳＴＯＰ ｉｔ」の導入
について、内容と事業実績は？
　答　いじめの被害者はもちろん、
周囲で発見した子どもたちがス
マートフォンや自宅のパソコン
から匿名で簡単に報告、相談、
通報することができる。匿名の
まま子どもたちと教育委員会の
担当者がやりとりすることが可
能。いじめ問題の情報収集が拡
大され、早期解決につながると
考えている。中学１年生を対象

　問　体験交流事業＊　業務委託の
実施内容は。
　答　春の体験ツアーは田植え体
験、矢ノ原湿原散策、秋の体験
ツアーは稲刈り体験、かすみ草
染色体験、冬の体験ツアー雪遊
び、そば打ち体験を実施。
　日帰りバスツアーはからむし
織体験、シイタケ収穫、大根収
穫を実施。市制施行60周年記念
事業として日帰り列車ツアーを
実施。

ギ カ イ の 視 点 ギ カ イ の 視 点



そうか市議会だより❹…令和元年11月20日

注目の議案をピックアップ！ ９月定例会に市長から提出された議案は32議案です。今回は２つの議案
をピックアップし、そのポイントをわかりやすくお伝えします。

　こども医療費支給制度は、子どもが必要とする医療を容易
に受けられるようにするため、子どもが医療機関を受診した
際に、健康保険の適用となる医療費について、その自己負担
分を支給するもので、市内の医療機関であれば医療機関ごと
に入院・通院を別にして、１カ月で２万1,000円未満の場合
は、医療機関窓口での支払いが不要となるもの。

●こども医療費支給に関する条例の一部改正
　自転車の安全かつ円滑な通行を確保するため、道路の構造の一般的技術的基
準を定めた道路構造令の一部改正に伴い、自転車通行帯の基準の新設及び自転
車道の基準の見直しを行うとともに、条文の所要の整備を行います。

●草加市が管理する市道の構造等の基準に関する条例の一部改正

［ここでCheck Point］ ～今回の改正点及び今後の対応は？～

　車道の左側に設ける帯状の部分として
自転車通行帯を新たに規定することや、
自転車道の設置要件について設計速度を
追加することが主なものです。
　今後の整備については、「草加市自転
車ネットワーク計画」において選定され
ている路線などを対象に、公安委員会等
の関係機関と協議を行う中で、計画的に
整備を進めていきます。

［ここでCheck Point］
～今回の改正点及び今後の対応は？～
　これまでは、入院・通院ともに15歳に達した年度末までの
子どもを対象としていたが、安心して子育てができる環境づ
くりを図るため、令和２年４月１日から入院に係る支給対象
年齢を、18歳に達した年度末までに拡大となりました。
　今回、新たに対象となる世帯については、各保護者宛てに
お知らせと申請書を同封して送付する予定です。

会　派　構　成／議　員　名

議　案　名

草加新政 公明党 そうか市民日本共産党 ※立無 － －－
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・○は賛成、×は反対、欠は欠席、除は除斥。　・議長は表決に加わりません。　・表中の「※立無」は「立憲民主党・無所属の会」の略です。

賛否が分かれた 議案と 除斥※があった 議案（９月定例会、第３回臨時会）

一般会計歳入歳出決算

介護保険特別会計歳入歳出決算

草加市立病院事業決算

草加市地域型保育事業の設備及び運営に関する基準を
定める条例
特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に
関する基準を定める条例

小森重紀議員に対する辞職勧告決議

監査委員の選任につき同意を求めることについて

平成30年度
決算の認定

条例の
一部改正

決議

人事

〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ×

〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × × × × 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ×

〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ×

〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × × × × 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ×

〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × × × × 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ×

〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 除 〇 〇 〇

〇 〇 〇 除 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 欠 〇 〇 〇

議
　
　
長

議
長

全員賛成 で承認・認定・可決・採択された議案・請願（９月定例会）

９月定例会、第３回臨時会の議案及び請願の審議結果

専決処分の承認
一般会計補正予算（第３号）

平成３０年度決算の認定
公共下水道事業特別会計歳入歳出決算
交通災害共済事業特別会計歳入歳出決算
新田西部土地区画整理事業特別会計歳入歳出決算
駐車場事業特別会計歳入歳出決算
新田駅西口土地区画整理事業特別会計歳入歳出決算
国民健康保険特別会計歳入歳出決算
後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算
水道事業決算

令和元年度補正予算
一般会計補正予算（第４号）
公共下水道事業特別会計補正予算（第１号）
新田西部土地区画整理事業特別会計補正予算（第１号）
新田駅西口土地区画整理事業特別会計補正予算（第１号）
国民健康保険特別会計補正予算（第１号）
介護保険特別会計補正予算（第３号）
後期高齢者医療特別会計補正予算（第１号）

請願
草加市におけるパートナーシップの公的認証および性的少数者
に関する諸問題への取り組みに関する請願書

条例等の一部改正
職員定数条例
保育園設置及び管理条例
こども医療費支給に関する条例
印鑑条例
草加都市計画事業新田駅西口土地区画整理事業施行規程等
草加市が管理する市道の構造等の基準に関する条例
水道事業給水条例
病院事業の設置等に関する条例
病院事業企業職員定数条例
開発・建築関係手数料徴収条例

計画
第四次草加市総合振興計画　第二期基本計画

決議
天皇陛下の御即位を祝す賀詞決議

意見書
太陽光発電の適切な導入に向けた制度設計と運用を求める意見書
高齢者の安全運転支援と移動手段の確保を求める意見書
加齢性難聴者の補聴器購入に対する公的助成のあり方について検討を進
めるよう求める意見書
選択的夫婦別姓制度について国会審議を求める意見書

※除斥とは、議会における審議の公正を期すために、審議事件と一定の利害関係を有する議員は当該事件の審議に参与することができないとする制度。
　議案の当事者である議員は表決に加わりません。

自転車通行帯の整備イメージ

認　　定

認　　定

認　　定

原案可決

原案可決

原案可決

同　　意

【令和元年９月定例会】

【令和元年第３回臨時会】　11月１日
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公明党　西沢可祝 議員
ひきこもり相談サポートセンター
の設置を！
相談窓口のネットワーク化と
相談支援の充実に努める。

　　厚生労働省が示す「断らな
い相談支援」や社会的孤立に苦
しむ人を個別に訪問し、就労を
サポートする「アウトリーチ支
援員」（仮称）を創設し、相談
しやすい体制の早急な整備を。
　　国の補助金を活用し、コミ
ュニティソーシャルワーカーを
計画的に配置し、アウトリーチ
支援員の配置も検討していく。

　　「ひきこもり相談サポート
センター」の設置を。
　　相談窓口のネットワーク化
と相談支援の充実に努める。

公明党　広田丈夫 議員
小・中学校の防火シャッターの
安全対策を早急にとるべき
策定予定の計画に基づいて
適切に安全対策を実施していく

　　平成の間に、小・中学校で
の防火シャッターの誤作動・事
故が多発しており、国土交通省
や文部科学省から危険防止につ
いての通知が出されている。京
都市では、既存建築物の防火シ
ャッターの危険防止策について
5項目の指針が示されている。
安全対策を早急にとるべきと考
えるが、市の見解は。

　　今年度及び来年度で策定を
予定している草加市学校施設等
長寿命化計画に基づいて適切に
安全対策を実施していく。

立憲民主党・無所属の会　矢部正平 議員

　　葬祭執行者が市外在住でも
市民福祉葬を利用できるか？
　　葬祭費用の負担が困難な市
民に対し、公助として実施して
いる制度であるため、故人及び
葬祭執行者の両者とも市民であ
ることを条件としている。
　　消費税増税に伴い、指定葬
儀社の経費が増額となるが、市
民福祉葬負担金の見直しは？

　　社会情勢も踏まえ、負担金
の見直しの必要性を見きわめな
がら、制度の運用を図る。

公明党　石川祐一 議員

　　市では、認知症高年者が行
方不明になった場合、早期に居
場所が発見できるようＧＰＳ端
末を貸与しているが、貸与条件
と平成30年度の貸与数及び発見
に至った件数は？
　　貸与条件は、認知症高年者
で外出時に道がわからなくな
り、帰宅が困難になった経験者
及びその家族で、平成30年度の

貸与数は38台、発見に至った件
数については、26件の探索依頼
があり、全て無事に早期の発見
や保護に至っている。

日本共産党　藤家　諒 議員

　　１カ月児健診費用の助成は
草加の子育ての魅力アップにつ
ながると思うが、課題は何か。
　　助成を実施した場合、問い
合わせが増加することや、健診
後の継続的な支援を行うための
人員確保等の体制整備が課題。
　　１カ月児健診の費用助成の
実施について、市長の考えは。
　　必要性は十分理解してい

る。できる
ことから積
極的に取り
組み、その
後の事業の
拡充に結び
つけていき
たい。

日本共産党　斉藤雄二 議員

　　粗大ごみの収集は、パソコ
ンやスマートフォンによる電子
申請での予約受け付けも行うべ
きと考えるが、市の見解は。
　　パソコンやスマートフォン
による電子申請での予約受け付
けは、時間帯に関係なく対応が
できることなど、利便性の向上
が図られるものと考えている。
今後は、粗大ごみの量の推計や

先進自治体を参考にし、課題を
整理するとともに、電子申請導
入の可能性について調査検討を
進めていく。

　一般質問とは、定例会において議員個人が市政全般につい
て市長などの執行部の考えや、方針を質問するものです。
　そうか市議会だよりでは、一部の質問を取り上げて要旨を
掲載しています。（掲載は発言順です）

草加のココが聞きたい！
一　 般 　 質　問 草加市議会

議会中継

９月定例会では18人の議員が
一般質問をしました！

消費税増税に伴い、市民福祉葬
負担金の見直しの予定は？
社会情勢も踏まえ、必要性を見き
わめながら、制度の運用を図る。

平成30年度に認知症高年者へ
貸与したＧＰＳ端末の台数は？
平成30年度は
38台を貸与している。

１カ月児健診費用の助成実施を

できることから積極的に取り組み、
事業拡充に結びつけていきたい

粗大ごみ収集は電子申請での
予約受け付けも行うべきでは。
電子申請導入の可能性について
調査検討を進めていく。
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母子手帳１カ月児
健診

一般質問の内容は草加市議会ホームページの議会中継
（録画放映）からご覧になることができます。
また、議会中継のページでは、①「発言通告の内容な
どでキーワード検索」ができるほか、②「議員名」や
③「会派名」ごとに閲覧することができます。
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立憲民主党・無所属の会　菊地慶太 議員
配慮を必要としていることを知ら
せるヘルプマークの配布方法は。
障がい福祉課及び子育て支援セン
ターの窓口で配布している。

今後の生産緑地に対する
市の考えは？
大規模な生産緑地だけでなく、
小規模な生産緑地も保全を図る。

　　配慮を必要としていること
を知らせるヘルプマークの配布
方法は。
　　障がい福祉課及び子育て支
援センターで配布している。
　　２カ所の配布窓口での受け
取りが困難な方への配慮が必要
と感じるが、市の対応は。
　　最寄りの公共施設等でも受
け取れるように柔軟な対応を図

っている。また、健康状態等の
理由で外出が困難な方から相談
があった場合には郵送での対応
も行っている。

そうか市民　吉岡　健  議員

　　今後の生産緑地に対する市
の考えは？
　　生産緑地はまちづくりの資
源だけでなく、農業生産に加え
て、災害時の避難空間や身近な
緑地の確保、環境の保全、低・
未利用地の発生抑止など、さま
ざまな機能を果たしている。現
在、生産緑地の面積要件を引き
下げる条例の制定に向けた準備

中であり、公共施設の敷地とし
て活用する大規模な生産緑地だ
けでなく、小規模な生産緑地も
含めて、さらなる保全を図る。

そうか市民　佐藤利器 議員

　　改正入管法により、外国人
住民の増加が予想される中、多
文化共生指針の策定を検討して
いくべきと考えるが、市の見解
は。
　　国の外国人施策の動向を注
視し、多文化共生指針の必要性
を検証し、検討していく。
　　外国人児童・生徒に対し、
日本語指導の初期支援策は。

　　日本語指導が必要な児童・
生徒数が増加傾向にあることか
ら、日本語指導に特化した通級
指導について検討していく。

公明党　飯塚恭代 議員

　　世田谷区では、自動販売機
を活用した防犯カメラの設置に
取り組んでいる。自動販売機の
売り上げ手数料で設置してお
り、区の負担はゼロである。例
えば、自動販売機は公園に設置
し、カメラは別の場所に設置す
ることもできる。市の負担がな
い自動販売機を活用した防犯カ
メラの設置への市の考えは。

　　設置可能な公共施設や用地
を初め、導入に際しての課題を
整理する中で、庁内関係各課と
検討していく。

公明党　佐々木洋一 議員

　　消火栓やカーブミラーに管
理番号をつけることで、管理の
効率化及び110番通報者の現在
地特定に利用できないか。
　　消火栓は、消防水利全体を
管理するシステムとの整合性を
図り、課題を含め草加八潮消防
組合と協議を行う。カーブミラ
ーは、破損などのふぐあい発生
時に、場所の特定がスムーズに

なり、管理の効率化が図れるこ
とから実施
の検討を行
う。警察と
の緊急通報
の情報共有
に つ い て
は、関係機
関と調整を
図る。

公明党　金井俊治 議員

　　創業支援について学生との
連携は進めていると思うが、加
えて学生に創業支援プランを考
えていただき、優れたものは市
で表彰などを行ってはどうか？
　　現在、そうか産学行連携事
業推進委員会において獨協大学
の学生を対象に、市内企業への
理解や交流促進などに資する事
業を通じて学生の意識啓発を図

っているので、今後は、その一
環としてビ
ジネスプラ
ンコンテス
トの実施に
ついても提
案 し て い
く。

そうか市民　田中宣光 議員

　　平成30年度の小・中学校の
プール施設修繕費・維持管理費
の合計額は？また、児童・生徒
１人当たりのコストは？
　　施設修繕費として、修繕費
及び工事費で約3,100万円、維持
管理費として、水道使用料など
で1,660万円、合計約4,760万円。
児童・生徒１人当たりのコスト
は約2,560円となっている。

　　プールの更新にはどれくら
いのコストがかかるのか？
　　１校当たり約４億円のコス
トが見込まれる。

草加新政　切敷光雄 議員

　　災害時の指定避難所でもあ
る小・中学校32校の中で、改修
が必要な学校は何校あるのか。
　　改修が必要な学校は、小学
校11校、中学校７校ある。
　　ほかの事業に先延ばし等の
影響があるとしても、学校施設
整備に係る教育予算は増額すべ
きと考えるが、市長の考えは。
　　学校は、子どもだちが多く

の時間を過ごす場であり、地域
の拠点でもある。財政状況を勘
案し、学校施設整備のため適切
な予算措置を行っていく。

多文化共生指針の策定を検討して
いくべきでは。
多文化共生指針の必要性を検証し、
検討していく。

自動販売機を活用した防犯カメラ
の設置への市の考えは。
導入に際しての課題を整理し、
庁内関係各課と検討していく。

消火栓などに番号をつけ、110番
通報者の現在地特定への利用は。
警察との緊急通報の情報共有につ
いては、関係機関と調整を図る。

学生に創業支援プランを考えてい
ただき、市で表彰を行ってみては
ビジネスプランコンテストの
実施を提案していく

小・中学校のプールの更新にはど
れくらいのコストがかかるのか？
１校当たり
約４億円のコストが見込まれる。

市内の小・中学校で、
改修が必要な学校は何校あるか。
改修が必要な学校は
小学校11校、中学校7校ある。
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無所属　小川利八 議員

　　コミュニティバスの運行を
５ルートとし、１時間当たり４
本程度運行することで草加の魅
力ある政策となり、高齢者の免
許返納率の向上や、自転車事故
を減少させることができるほ
か、柿木産業団地まで延伸させ
ることで、雇用対策になると考
えるが、市の考えは。
　　さまざまな観点から検討を

する必要があり、将来にわたっ
て市民の暮らしを支える持続可
能な公共交通ネットワークの形
成に向け検討する。

日本共産党　石田恵子 議員

　　市民は手話講習会への参加
と交流を通して、手話だけでな
く聴覚障がい者の生活や法律上
の差別的な扱いを変えてきた運
動の歴史も学べたが、市職員へ
の理解促進はどうか。
　　平成28年度から毎年度手話
講座を開催し、手話と障がい理
解の取り組みを進めてきた。
　　手話言語条例及びコミュニ

ケーション支援条例制定の進め
方はどうなっているのか。
　　草加市障害者施策協議会の
意見を伺い、制定を目指す。

日本共産党　佐藤憲和 議員

　　外国籍住民について、①地
域での実態や悩みに関する町
会・自治会長へのアンケートを
実施すべき。②インバウンド政
策など観光分野における外国籍
住民の参画を進めるべき。
　　①多文化共生のためのアン
ケート調査等の必要性を認識し
ており、関係各課と協議してい
く。②外国籍の方々へのアンケ

ート調査やヒアリングを実施す
るなど、新たな視点から草加市
の魅力を掘り起こし、観光施策
に生かしていきたい。

日本共産党　大里陽子 議員

　　肝炎ウイルス検診の受診率
向上のため、他市では申し込み
やすい方法、申し込み制自体が
ない市、特定健診と一緒に申し
込みを勧めるなど、市民が検診
を受けやすくする工夫をしてい
る。草加市でも申し込み方法拡
大、電話や電子申請、申し込み
制をなくす、自己負担額の無償
化枠拡大などは可能か。

　　申し込み方法拡大の電子申
請については積極的に検討し、
自己負担額の無償化については
引き続き前向きに検討する。

コミュニティバスを柿木産業団地
まで延伸する考えは
将来にわたって持続可能な公共交
通ネットワークの形成を検討する

市職員への手話や
聴覚障がい者への理解促進は
平成28年度から毎年度
手話講座を開催し推進している

インバウンド政策など観光分野に
おける外国籍住民の参画を。
新たな視点から草加の魅力を掘り
起こし、観光施策に生かしたい。

肝炎ウイルス検診の申し込み方法
拡大と無償化についての対応は
申し込み方法拡大の電子申請は積
極的、無償化は前向きに検討する

保育課って何をやっているの？
――保育課の仕事内容は？
浅井課長　児童福祉法等の法令
に基づき、保育を必要とする子
どもの保育を行うことを目的と
した公立保育園の管理・運営及
び民間保育園、認定こども園、
幼稚園などの助成に関すること
を中心とした、保育に関するさ
まざまなサービスを行っていま
す。
ここに注目！
――今、一番力を入れて取り組
んでいることは？

谷内主事　10月から始まった幼
児教育・保育の無償化です。初
めての制度で内容が複雑なの
で、どうしたら市民の皆様にわ
かりやすくお伝えすることがで
きるか、工夫をしています。
――待機児童対策は？
浅井係長　10月から新里地域に
民間認可保育所がオープンしま
した。
浅井課長　正規保育士の募集活
動を強めており、今年度は30人
の正規保育士を募集していま
す。一日も早く待機児童を解消

するために取り組んでいます。
市民の皆様へ一言
――市民に伝えたいことは？
井上主事　11月下旬から新年度
の入園受付が始まります。入園
を希望する保育園の事前見学を
お勧めします。場所や雰囲気な
ど入園前に知っていると安心で
きると思います。事前見学につ
いては、直接施設にお申し込み
ください。
浅井課長　手続等、わからない
ことがあれば、遠慮なく御相談
ください。

■審査事項
請願第２号　草加市におけるパートナーシップの公的認証および性的少数

者に関する諸問題への取り組みに関する請願書
■審査概要
①パートナーシップの公的認証制度
パートナーシップの公的認証制度とは？
同性カップルの関係を自治体が公的に認める制度。
申請時に公正証書が必須なものと不要なものの２種類ある。
メリット・デメリットは？
申請者のメリットは公的に認知されることなどで、デメリットは法的効
力がないことなど。
行政のメリットは多様性を尊重する姿勢の明確化で、デメリットは各自
治体独自の制度で、統一性がないこと。

②性的少数者に関する諸問題への草加市に求める取り組み
職員向けの啓発活動
〔市の現状〕人権研修の中で性的少数者に関する研修を実施し、資料等
も配布している。
市民向けの啓発活動
〔市の現状〕イベントでの啓発チラシの配布、当事者を講師とした市民
向け講座の開催などを実施している。
性的少数者に関する相談窓口の設置
〔市の現状等〕人権相談や埼玉県が案内している相談窓口を紹介してい
るが、特定の相談窓口を設けることも課題と認識している。
市立病院の対応改善（手術等の同意書への同性パートナーの署名）
〔導入のメリット・デメリット〕患者さん本人の推定的な意思を確認で
きる対象者がふえるメリットがある一方、法的に整備がされていない現
状では、親族等からの抗議や訴訟等のリスクがある。
市営住宅入居者の資格要件緩和
〔市の現状等〕現在、同性カップルは入居の対象外だが、パートナーシ
ップ制度があれば、資格要件緩和は可能と考えている。
■審査結果
　賛成全員で採択。なお、９月20日の本会議でも、賛成全員で採択。

多様性尊重社会の実現調査
特別委員会　審査報告
審査が終了しました特別委員会の審査の概要及び結果
を紹介します。

広報委員が行く！ Vol.7\ 子ども未来部保育課職員に聞く　市職員インタビュー /
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今回のインタビューに応じてくだ
さった子ども未来部保育課の職員
左から、井上主事、浅井課長、
谷内主事、浅井認可・確認係長
や　ち

や　ち



そうか市議会だより❽…令和元年11月20日

《編集後記》
「市議会って何をしているの？」そ
んな疑問にも、お答え出来るよう
に、議会広報委員会は編集会議を重
ね市議会だよりを編集しておりま
す。今回も決算や注目されている請
願の採択などを掲載させていただき
ました。市議会だよりを手に取り、
お読みいただければ幸いです。
　議会広報委員会委員　金井　俊治
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草加市議会
ホームページ
ＱＲコード

　辞職勧告決議後の小森議員などの動向
　10月１日に当時小森議員が所属していた「日本維新の会埼玉
県総支部」が、小森議員に対し「除名」及び「公職の辞任勧
告」を発表しました。
　その後、小森議員は自身のSNSで「引き続き残る任期を務め
させて頂きたい」と議員辞職しない意向を示しました。

　議員の資質等調査特別委員会
　当市議会では、事態を重く受け止め、原因究明と再発防止を
目的として、令和元年10月９日に開催しました令和元年第２回
臨時会において「議員としてのあり方について」を調査するた
め、百条調査権を付与した「議員の資質等調査特別委員会」を
設置しました。

　［百条調査権とは？]
　地方自治法第100条に根拠を有する調査権で、普通地方
公共団体の事務に関し議会が調査を行うことができる権限
をいいます。調査対象の関係者に出頭を求め、聞き取りを
行い、証拠となる記録の提出を請求することができます。
　なお、正当な理由なく出頭・証言の拒否や、虚偽の証言
をした場合は罰金刑や禁錮刑が科せられることがありま
す。また、この罪を犯したと認められるときは、議会は告
発をしなければならないと定められています。

　特別委員会の調査状況
　10月25日に行われた委員会において、小森重紀議員に対する
証人尋問を行う予定でしたが、10月23日に小森重紀議員から医
師の診断書を添付した欠席願の提出がありました。
　そのため、小森議員に対する証人尋問は行うことができず、
25日の委員会出頭請求に対する小森重紀議員の欠席について、
正当な理由があるか判断するなどの手続を行いました。

表紙の題字を
書いてくれた草加っ子

新田中学校　１年

金子　茉白 さん

議第１３号議案

　　　小森重紀議員に対する辞職勧告決議

　去る令和元年草加市議会６月定例会にて小森重紀議員に対する糾弾決議を全会一致で可
決した。その際、小森重紀議員には、政務活動費収支報告書未提出の行為に対し、市民へ
の説明責任を果たすべきと指摘した。しかし、いまだその責任を果たしていない。
　小森重紀議員は、令和元年草加市議会６月定例会を病気療養を理由に全て欠席し、令和
元年６月末までの休務・加療の診断書を提出していた。その診断書の期限明けの翌７月１
日には、獨協大学前＜草加松原＞駅西口で参議院候補者の手伝いとして駅頭に立ち、ビラ
等配布の手伝いをしている姿が確認されている。このことは９月６日に開催された全員協
議会の場で、全議員が確認した動画を見ても明らかである。しかし、７月１０日、１８日
に開催された公務である議会広報委員会については、まだ体を動かすことがままならない
こととリハビリ通院を理由に欠席した。選挙応援時は動けるのに、公務の時は動けないと
いうことが浮き彫りとなった。
　また、この公務に対する欠席届は、リハビリ通院を理由とし、７月２５日に提出された。
しかし、全員協議会の場で、両日ともリハビリのために通院していないことを本人が認め
ている。なぜ、後日提出であったにもかかわらず、事実を書いて提出しないのか。確信犯
的に虚偽の欠席届を提出したことになり、公務に対する認識の低さを示している。
　その一方で、通院していないと本人が認めた７月１０日、１８日の通院の領収証を再発
行してもらったとして、９月１１日に再発行の領収証のコピーを議会事務局に提出してい
る。提出のあった領収証は、当初、通院していると言っていた病院のものでなく、さらに
その領収書は、原本ではなくコピーであり、その但し書きには「治療代の再発行として」
と記載されているなど、領収証自体にも疑いを持たざるを得ない。
　小森重紀議員のホームページでは、「議員だけ甘い汁なんて絶対に許されない」「一部
の特権階級を許さない」などと市民向けに発信しているが、小森重紀議員の行動こそ本人
が批判している「議員の特権」にあぐらをかいた姿そのものである。
　もはや、議員としてというより、社会人として許される行為でない。このような虚偽の
発言を連日繰り返し、税金である政務活動費の収支報告書は未提出、公務は虚偽と疑われ
る欠席届を提出し出席せずと、公人としての自覚や責任もなく、支離滅裂な言動を繰り返
す小森重紀議員は、市民の代表として活動する資格はない。
　９月１４日付けで日本維新の会に離党届が提出されたと埼玉県総支部の副代表から議会
事務局長宛てに連絡があったが、あくまで政党に対するけじめであり、市民に対する説明
もけじめもつけていない。
　よって、小森重紀議員の即日辞職を勧告するものである。
　以上、決議する。
　令和元年９月２０日

草 加 市 議 会　

全会一致で可決小森重紀議員に対する辞職勧告決議

令和元年12月定例会の会期日程（案）は次のとおりとなります。
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議案
質疑 一般質問

表紙の写真を募集しています！
草加市議会 クリック

！検索

ＱＲコードからもアクセスできます！

あなたの撮影した写真で表紙を飾ってみませんか？
応募条件などは、草加市議会ホームページで確認、
または、議会事務局に直接お問い合わせください。

問い合わせ先
☎０４８（９２２）２４８９直通
D０４８（９２２）３１５４直通
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